

Octubre 28 de 2015

Presentan en la UNACH el libro “Guía para el continuo de atención de la mujer y el recién nacido focalizadas en APS”

- El texto es de la autoría de especialistas en salud perinatal del Centro Latinoamericano de Perinatología, Salud de la Mujer y Reproductiva
- También cuenta con el auspicio de la OMS/OPS

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.- Con la participación de especialistas pertenecientes a la Facultad de Medicina Humana “Dr. Manuel Velasco Suárez” y de la Secretaría de Salud del Estado, fue presentado durante la 4a. Feria Internacional del Libro Chiapas-Centroamérica UNACH 2015, el libro “Guía para el continuo de atención de la mujer y el recién nacido focalizadas en APS”.

El texto realizado por un grupo de especialistas en salud perinatal del Centro Latinoamericano de Perinatología, Salud de la Mujer y Reproductiva, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), fue comentado por el académico unachense, Ahmad Soltani Darani y el representante de la Secretaría de Salud, Alberto Federico Garzón y Rincón.

El acto que se desarrolló en la Sala de Consejo Universitario de la Biblioteca Central Universitaria, “Carlos Maciel Espinosa”, fue moderado por la Oficial de Cooperación de la Organización Panamericana de Salud y la Organización Mundial de Salud (OPS/OMS).

Ante la comunidad universitaria, público en general y la presencia del Rector de la UNACH, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, los especialistas médicos explicaron que la obra consta de ocho capítulos, donde se profundiza en torno a los cuidados pregestacionales con un criterio de promoción y prevención que procura mejorar el estado de salud de la mujer, su pareja y su hijo/a con medidas relativamente sencillas.

Describieron que entre los temas que se abordan en los capítulos del libro se encuentran la Renovación de la Atención Primaria de la Salud en las Américas; Cuidado Preconcepcional, Control Prenatal, Vigilancia Durante la Gestación, Evaluación del Riesgo Concepcional y Conductas, Atención del Parto de Bajo Riesgo, Atención del Recién Nacido, Atención integral centrada en la madre y el niño después del nacimiento, Planificación Familiar y Aborto.

Relataron que la tercera edición del libro, incorpora también nuevos aspectos sobre planificación familiar con un enfoque de derechos, donde se incluye anticoncepción de emergencia y el concepto de atención integral para evitar las oportunidades perdidas y mejorar la eficiencia de los contactos del personal de salud con la mujer y el infante.

Señalaron que el texto nos da una guía, con palabras llanas y sencillas que se pueden entender inclusive si la preparación no es profesional, acerca del enfoque bioético que existe en la relación entre el binomio madre-hijo.

Destacaron que este libro llega a Chiapas en un momento oportuno, dado que es necesario redoblar los esfuerzos para abatir la muerte materna, partiendo de que si se trata bien en el embarazo, la muerte materna va a disminuir, razón por lo que esta edición se convierte en una herramienta indispensable para servir de consejero a todas las personas que se relacionan con la salud materna e infantil durante el periodo perinatal.

Al hacer uso de la palabra, el Rector Carlos Eugenio Ruíz Hernández, mencionó que el compromiso de la UNACH, a través de su Facultad y Escuela de Medicina Humana, con sedes en Tuxtla Gutiérrez y Tapachula, es formar recursos humanos de calidad, que en el futuro inmediato contribuyan a la atención de la situación antes indicada.

Luego de apuntar que este libro es una guía para desarrollar acciones que permitan la disminución de la mortalidad y morbilidad materna-fetal, expresó la importancia de la comunicación entre las distintas áreas de la medicina para así lograr mejores resultados.

Cabe señalar que el Centro Latinoamericano de Perinatología y Salud de la Mujer Reproductiva, es colaborador de la OPS ubicado en Uruguay, que fue creada en 1970 mediante común acuerdo entre el Gobierno de la República Oriental de Uruguay y la Universidad de la República de ese país.